
酒吧频开，点亮潍坊夜生活
一个月内三家大型酒吧开业，夜间消费也更能拿得出手了
文/片 本报记者 蔚晓贤 李真

调酒学徒没毕业被抢空

时下，潍坊正在

兴起一股投资酒吧

的热潮。9月以来，潍

城、奎文、高新等人

流密集地多家酒吧

相继开门纳客，对于

一直不瘟不火的潍

坊夜生活来说，绝对

是一股热浪。然而，

投资者看好这一行

业的真正原因是什

么？酒吧的集中亮相

能够带动潍坊的夜

生活吗？近日记者采

访了部分酒吧的老

板，对目前潍坊酒吧

的状况进行了调查。

这段时间，潍坊市调酒师
培训学校的校长兼老师于洋过
早地闲了下来，于洋告诉记者，
跟着他学调酒手艺的二十多个
学生，还没来得及正式毕业就
被潍坊几家新开的酒吧一抢而
空。在一个月的时间里，三家大
型酒吧陆续在潍坊开业，还是
让曾在南方大城市打拼多年的
于洋觉得，潍坊酒吧的春天来
得太快了。

9月26日，号称国内“美女
最多的酒吧”苏荷酒吧在潍坊
开业，13天后，国内另一家知

名酒吧连锁店“88酒吧”登陆
潍坊，紧随其后，10月28日，自
称目前潍坊最大的酒吧“研色”
高调开门迎客。身为研色酒吧
创始人之一的曾志星也感叹，
一个月内连开三家大型酒吧，
足以称得上是潍坊商界的一大
事件。

随着三家大型酒吧的开
业，在潍坊一些论坛上关于
酒吧的话题大量涌现，在不
少年轻人看来，潍坊终于有
了能“拿得出手的”夜间消费
场所。

而这仅仅只是开始，研色
酒吧负责人增志星向记者透
露，目前，潍坊正在筹备中、明
年初即能开业的大型酒吧还有
近10家。据说，其中一家营业
面积将达到10000平方米。而
这距离潍坊有关部门欲在白浪
河沿岸兴建200家酒吧、300家
咖啡馆的目标还相差甚远。那
么酒吧为何在潍坊扎堆开业？
采访中一些酒吧的负责人都提
到一点：潍坊近两年的发展实
在太快了，为酒吧这类高消费
休闲娱乐场所提供了生存的土
壤。

苏荷酒吧的行政经理常见
超介绍，酒吧刚开业时，他们还
担心潍坊的消费水平跟不上，

没想到酒吧开业一个多月以
来，顾客消费水平与青岛的苏
荷酒吧不相上下，每桌的平均
消费额在六百元左右，比他们
预想的要好。

而一直从事房地产开发的
福建人曾志星，四年来目睹了潍
坊房地产业的迅猛发展，他认
为，一个城市房地产业的发展与
当地居民的消费水平密切相关，
这几年，潍坊市容市貌发生了巨
大变化，但是夜生活一直处于不
瘟不火的状态，不少来潍坊的生
意人想放松放松都是驱车远赴
济南、青岛这样的地方，实在不
便，为什么潍坊不能有高档次的
酒吧呢？没想到这竟成了他之后
创建研色酒吧的重要原因。

潍坊最大的酒吧“研色”刚刚开门纳客，就吸引了大批年轻人光顾。

其实潍坊的酒吧出现
得并不晚。据潍坊铁木真酒
吧的老板崔涌介绍，潍坊上
世纪90年代就出现了一批
纯酒吧，就是没有乐队、没
有演出、没有歌手，靠音响
放音乐卖酒水的那种酒吧。
崔涌在1998年开的第一个
酒吧就属于这种，但生意不
是很好。潍坊一家老酒吧的
张经理认为，潍坊一直没有
形成酒吧消费的氛围，没有
像大城市一样的酒吧街，外
地来的人都说潍坊没有夜
生活，本地人也不习惯进酒
吧。

而研色酒吧的负责人
曾志星认为，潍坊现存的酒
吧虽然数量不少，但有个性
的酒吧不多。他认为，酒吧
的生存法则就是必须形成
自己独特的文化，一定要有
属于自己的东西，让来酒吧
的人都能够放松地享受一
种气氛。88酒吧潍坊店的
经理刘兵表示，和大城市相
比，潍坊的酒吧正处在一个
起步阶段，这对他们的发展
来说是个有利条件。希望通
过更多新酒吧的进入，促进
潍坊酒吧的升级改变，同时
拉动潍坊的夜生活。

对于酒吧扎堆开业，潍
坊学院社会学教授李良认
为，酒吧属于一个城市的亚
文化，当一个城市进入夜色
中，这个城市就应该有一部
分属于酒吧。在一些大城
市，酒吧客观上承载着很多
重要事情，比如，音乐人的
培养、酒文化的传播，更重
要的是将对一个城市的生
活习惯产生巨大影响，酒吧
“延长”了人们的生活时间，
酒吧也能推动城市的时尚
脚步。可以说，要想改变潍
坊人的生活习惯，酒吧应先
来一次变革。

经济提速夜生活升级
个性酒吧将成新名片
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